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This call for papers for Queer Ethics, Queer Embodiments invites scholars to propose reflec ons on 
the intersec ons between queer embodiment, ethics and the epistemologies of care. In thinking 
about these intersec ons, a first historical trajectory might involve Foucault’s seminal work The 
Care of the Self (1984), where he highlights that, while the codes “that concern the economy of 
pleasures, conjugal fidelity, and rela ons between men may well remain analogous” in the future, 
“they will derive from a profoundly altered ethics and from a different way of cons tu ng oneself 
as the ethical subject of one’s sexual behavior” (239-240). As the works of Eve Kosofsky Sedgwick, 
Judith Butler, Michael Warner, José Estaban Muñoz’, Jack Halberstam, Ann Cvetkovich, Heather 
Love, Sara Ahmed, Roderick A. Ferguson, Elizabeth Grosz, and others have explored over the years, 
the queer cons tu ons of the self that are variously and discursively situated, moving, unse ling 
and recomposing received subjec vi es and boundaries of norma vity, sex, gender, class and race 
also have deeply ethical concerns regarding the interface of self and society, forms of kinship, 
family, and care.  
 
Drawing on Sara Ahmed’s Queer Phenomenology (2006), Judith Butler’s recently published work 
What World Is This? A Pandemic Phenomenology (2022) raises a number of ques ons about what 
it means to orient the self—queer and otherwise—within a spacial, social, and even planetary 
context, that is, within a world in which, as the pandemic demonstrated, the boundaries between 
the human and the nonhuman are increasingly blurred and in which precarity, poverty, racism, 
transphobia, and sexism, in their mul ple forms, are rampant. Under such condi ons, Butler asks— 
“what makes a life livable?... how long can I live like this?” (29)  
 
The move towards making an “inhabitable world” in common understands both the self and the 
social in fundamentally ethical terms. For, on the one hand, as Butler argues, “To be a body at all is 
to be bound up with others” (37) and “to regard this “being bound up with one another” as a 
fundamental feature of who I am” (39). How might we discuss and ar culate queer, gender and 
sexual orienta ons within disorien ng and constantly shi ing spaces of power and resistance? 
These are some of the ques ons our colloquium seeks to address.  
 
This interna onal conference explores the plurality of ethical possibili es enabled by reflec ons 
and analyses from mul ple queer points of view. We propose to address ques ons of the 
cons tu on of the self as an ethical queer subject, including ques ons around biopoli cal, 
geopoli cal and necropoli cal discourses of the individual or of communi es within social, social 
media, poli cal, and cultural constraints. We would therefore like to think about subjec vity, 
subjuga on, intersubjec vity, power, domina on, submission and resistance as they impact the 
forma on of queer and ethics. The colloquium seeks to generate a dynamic exchange about the  
various conjunctures of queer ethics, embodiment, and care, for all three terms tend to ques on 
norms, norma vity and normaliza on, as well as the limits of representa on. By reading 
embodiment through queer theory and ethics, and vice versa, the colloquium inves gates the ways 



in which individual and social construc ons of gender iden ty, gender expression and performance 
–in in mate, public and global spheres—and sexual experiences and prac ces in different cultural 
contexts, unse le and shape emerging “inhabita ons” (Butler) of social and even planetary spaces.  
 
Topics may include but are not limited to the following :  

 Ethics  
 Corporeality and Embodiment  
 Gender Studies  
 Queer Studies  
 Ethics of care  
 Cons tu ons of self  
 Subjec vity, subjuga on and intersubjec vity  
 Intersec onali es of sex, gender, class, race and raciliza on  
 Paren ng and family  
 Phenomenology  
 Planeetarity  
 Human and non-human  
 Sexuality, orienta ons, and prac ces  
 Power, domina on, submission and resistance  
 Biopoli cs, geopoli cs, necropoli cs  
 Literature, cinema, media, engaged art, social discourse  

 
For this colloquium, we accept proposals for papers, roundtable sessions, and workshops in French 
or English. 250-word proposals must indicate the name of the researcher, ins tu onal affilia on, 
and email address. The proposals must be sent by 15 january, 2024 to the members of the 
organizing commi ee:  
 
Domenico Beneven  < domenico.beneven @usherbrooke.ca >  
Jorge Calderón < calderon@sfu.ca >  
 
This colloquium is organized as part of the research ac vity of the “Corporality and Queer 
Sexuali es in Canada and Quebec” group, which is financed by the FRQSC. The group consists of 
professors from l’Université de Sherbrooke, l’Université de Montréal, the University of O awa, the 
University of Victoria, and Simon Fraser University.  
 
 
 
  



Appel à contribu/on 
Éthique queer/Corporalités queer 

Colloque interna-onal, 
Université de Montréal 

7, 8, 9 mars 2024 
 
Cet appel à contribu/on sur l’Éthique queer et les corporalités queer invite des chercheur.e.s 
universitaires à présenter leurs réflexions et leurs analyses sur les intersec/ons entre, d’une part, 
l’éthique et la corporalité queer et, d’autre part, l’épistémologie du care. Une réflexion sur ces 
intersec/ons peut mener à une première trajectoire historique à par/r de l’ouvrage précurseur de 
Michel Foucault Le souci de soi (1984), où il souligne que même si les codes « [...] concernant 
l’économie des plaisirs, la fidélité conjugale, les rapports entre les hommes pourront bien demeurer 
analogues», à l’avenir ceux-ci « [...] relèveront alors d’une éthique profondément remaniée et d’une 
autre manière de se cons/tuer soi-même comme sujet moral de ses conduites sexuelles. » (274) 
Comme les livres d’Eve Kosofsky Sedgwick, JudithButler, MichaelWarner, José Esteban Muñoz, 
JackHalberstam, AnnCvetkovich, Heather Love, Sara Ahmed, Roderick A. Ferguson, Elizabeth Grosz 
et d’autres l’ont exploré ces dernières années, les construc/ons queer du soi – qui sont situées de 
manières diverses, qui prennent des formes discursives variées, qui sont dynamiques, qui 
perturbent et recomposent les subjec/vités reçues et les limites de la norma/vité, du sexe, du 
genre, des classes et des races – présentent aussi des préoccupa/ons profondément éthiques en 
ce qui concerne l’intersec/on du soi et de la société, les formes de parenté, de famille et du care.  
 
Inspiré de la Phénoménologie queer (2006) de Sara Ahmed, le livre le plus récent de Judith Butler, 
What World Is This? A Pandemic Phenomenology (2022), soulève plusieurs ques/ons à propos de 
ce que signifie l’orienta/on d’un corps — au sens queer et aussi dans d’autres sens — dans un 
contexte spa/al, social, et même planétaire, et ce, comme la pandémie l’a prouvé, dans un monde 
où les fron/ères entre l’humain et le non-humain sont de plus en plus brouillées et où la précarité, 
la pauvreté, le racisme, la transphobie et le sexisme, sous toutes leurs formes, s’accroissent. Dans 
ces condi/ons, Butler demande — comme elle le fait à travers plusieurs de ses publica/ons — « 
qu’est-ce qui rend une vie vivable? [...] combien de temps puis-je vivre ainsi? » (29) Ces ques/ons 
évoquent des principes centraux de la réflexion planétaire d’un point de vue éthique.  
 
La démarche visant à créer un « monde habitable » pour tous doit tenir compte à la fois du soi et 
du social, et ce, en termes fondamentalement éthiques. En effet, d’une part, comme le défend 
Butler, « [ê]tre un corps à part en/ère, c’est être lié aux autres » (37) et, d’autre part, cela signifie 
que nous devons « considérer le fait “d’être lié aux autres” comme une caractéris/que 
fondamentale de la personne que je suis » (39). Comment pouvons-nous analyser et ar/culer le 
queer, le genre et les orienta/ons sexuelles dans les espaces du pouvoir et de la résistance qui sont 
quant à eux désorientés et en constante évolu/on? Voici certaines ques/ons auxquelles ce colloque 
cherche à répondre.  
 
Ce colloque interna/onal explore les mul/ples possibilités éthiques qui sont ouvertes par les 
réflexions et analyses queer, et ce, à par/r de plusieurs points de vue. Nous proposons d’aborder la 
cons/tu/on du soi en tant que sujet queer et éthique en incluant des ques/ons liées à la biopoli/que, 



à la géopoli/que et à la nécropoli/que. Ces ques/ons sont portées par des discours sociaux sur les 
individus et les communautés dans un contexte où ces derniers font face à des contraintes sociales, 
poli/ques et culturelles. Nous pouvons ainsi réfléchir à l’impact de la subjec/vité, de 
l’assujesssement, de l’intersubjec/vité, du pouvoir, de la domina/on, de la soumission et de la 
résistance sur la forma/on des existences, des subjec/vités et des éthiques queer. Ce colloque 
cherche à favoriser les échanges sur les points d’intersec/on variés de l’éthique queer, de la 
corporalité et du care, parce que à par/r de ces trois perspec/ves nous pouvons remetre en ques/on 
les normes, la norma/vité, la normalisa/on ainsi que les limites de leur représenta/on. En analysant 
la corporalité à par/r de la théorie et de l’éthique queer, et vice-versa, le colloque cherche à explorer 
les manières dont les construc/ons individuelles et sociales de l’iden/té de genre, de l’expression 
et de la performance du genre — dans l’in/mité, dans l’espace public et de manière plus globale 
dans le monde — ainsi que les expériences et les pra/ques sexuelles au sein de divers contextes 
culturels perturbent et façonnent les manières émergentes d’habiter le monde (Butler).  
 
Les sujets d’analyse peuvent inclure, sans s’y limiter, les champs suivants :  

 Éthique  
 Corporalités  
 Études de genre  
 Études queer  
 Études LGBTQ2+  
 Éthique du care  
 Cons/tu/on du soi  
 Subjec/vité, assujesssement et intersubjec/vité  
 Intersec/onnalité (sexe, genre, classe sociale, race, etc.)  
 Parenté et famille  
 Phénoménologie  
 Planétarité  
 Humain et non-humain  
 Sexualité, orienta/on sexuelle et pra/ques sexuelles  
 Pouvoir, domina/on, soumission et résistance  
 Biopoli/que, géopoli/que et nécropoli/que  
 Litérature, cinéma, médias, art ac/on, discours sociaux  

 
Pour ce colloque, nous acceptons des proposi/ons de communica/on, de sessions, de tables rondes 
et d’ateliers en français et en anglais. Les proposi/ons, d’une longueur maximale de 250 mots, 
doivent indiquer le nom du/de la chercheur.e, son affilia/on ins/tu/onnelle et son courriel. Les 
proposi/ons sont à envoyer au plus tard le 15 janvier 2024 par courriel aux membres du comité 
organisateur :  
Domenico Beneven/ < domenico.beneven/@usherbrooke.ca > 
Jorge Calderón < calderon@sfu.ca >  
Ce colloque est organisé dans le cadre des ac?vités de recherche du groupe « Corporalité et sexualité 
queer au Canada et au Québec » qui est subven?onné par le FRQSC. Le groupe est formé par des 
professeur.e.s de l’Université de Sherbrooke, de l’Université de Montréal, de l’Université d’OPawa, 
de l’Université de Victoria et de l’Université Simon Fraser.  


